

平成27年2月5日
練馬区教育委員会

平成26年度いじめ防止実践事例発表会 報告

1 日 時 平成27年1月26日(月) 16:00~17:00

2 場 所 練馬区立練馬文化センター 小ホール

3 参加者

(1) 来賓・登壇者	6人(±0)
(2) 「練馬区いじめ防止標語」表彰児童・生徒	12人(-18)
(3) いじめ防止実践事例発表児童生徒・一般児童生徒	19人(+3)
(4) 幼稚園教員(園長含む)	7人(±0)
(5) 小学校教員(校長含む)	73人(+1)
(6) 中学校教員(校長含む)	42人(-4)
(7) 地域・保護者	59人(-63)
(8) 教育委員会事務局	16人(±0)
	234人(-81)

4 次 第

- (1) 練馬区教育委員会あいさつ 河口 浩 教育長
- (2) 練馬区いじめ防止標語表彰および紹介 (裏面ポスター参照)
- (3) いじめ一掃取組月間 「学校(園)奨励賞」表彰
・光が丘むらさき幼稚園 ・光が丘四季の香小学校 ・北原小学校 ・豊溪中学校 ・開進第三中学校
- (4) いじめ実践事例発表

【授業・保育部門】

光が丘むらさき幼稚園

学級全体に「ふわふわ言葉」「とげとげ言葉」の話をし、幼児からも「言葉」について自由に出し合う中でイメージをもち合った。その結果、日常生活の中で幼児自らが、相手意識をもった言葉かけが増えるとともに、家庭にも伝え、連携を図った。

光が丘四季の香小学校

都の「いじめ防止プログラム」の学習プログラムを活用し、各学級で年3~4回授業を行うとともに、またいじめ調査の追跡調査を行い、いじめに対する意識を継続的に高め、学級経営に反映させた。

【児童会・生徒会部門】

北原小学校

いじめに関する寸劇を代表委員会が考えた。「からかわれている児童がいる」「周囲の友達は気にかけている」「本人は大丈夫だといっている」などの場面を設定し、それについて劇を見る児童に考えさせた。

豊溪中学校

「いじめ防止推進キャンペーン」としていじめに関するアンケートを全校生徒対象に生徒会が実施。いじめだと思ふ行為、いじめ防止を推進する人員を学級から募り、全校組織で未然防止の活動を行った。

【保護者・地域との連携部門】

開進第三中学校

学校とPTAが「おやじの会」や「同窓会」と連携しながら、年間を通じて行事や授業と関わり、生徒の健全育成に努めた。11月は、あいさつ・スマイルクリーン運動を保護者・近隣小学校と協力して行った。

(5) 講評

堀田 直樹 教育指導課長